

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Propietario Director: D. Jesualdo Soler | Redacción, Administración e Imprenta: Bretón, 4 y 6 | Propietario Administrador: D. Juan Soler

## Después del mitin

Satisfecho puede estar el partido conservador de Cartagena del acto ayer celebrado en el Teatro Circo. Fué un acto serio y solemne sin faltarle el calor que da a estos actos el aplauso de la multitud.

Sin el menor incidente, sin una sola nota que lo desluciera, los oradores ciervistas pudieron expresar sus ideas, ponerse en contacto con el pueblo, ejercitar un derecho de ciudadanía y nosotros como cartageneros nos sentimos satisfechos al contemplar la hidalguía de esta ciudad.

El triunfo del señor La Cierva como orador, como hombre virilmente enérgico, fué enorme, y las ovaciones de todos mostraron al orador que llegó al alma de su público.

Rodríguez Valdés nos deleitó con su oratoria; Espín dijo cuanto honradamente sentía y sienten muchos como él. Dijo verdades como puños y la verdad por sí sola se abre paso. Y Maestro y Figueroa pusieron sus entusiasmos y su vida al servicio de Cartagena.

Satisfecho puede estar el señor Frigard como organizador y nuestros aplausos se vuelven todos a Cartagena que ayer ejerció un hermoso acto de ciudadanía que debe ser presagio de que no será atropellada al emitir sus sufragios en la próxima contienda electoral.

## Nuestro suplemento

Hemos recibido muchas felicitaciones por la publicación de nuestro suplemento de hoy en el que con gran extensión y toda clase de detalles dábamos cuenta de los actos celebrados anoche por el señor La Cierva. Nuestros suscriptores recibirán con el número de esta noche uno de esos suplementos.

Agradecemos a todos las lisonjas que nos han dedicado.

## De Sociedad

Los que viajan

En el correo de hoy ha regresado a Madrid, el notable periodista redactor jefe de «La Acción», don Luis Martínez de Gallasoga.

Lleve feliz viaje el querido compañero.

—Ha marchado a Lorca el candidato para las próximas elecciones generales don Miguel Rodríguez Valdés.

—Ha llegado procedente de Madrid el aventajado estudiante en ciencias don Francisco Sánchez Fabes.

Una boda

Esta tarde a las tres y media se ha verificado en la parroquia católica

de Santo Domingo, la boda de la bellísima señorita María Calderón Martínez con el bizarro e ilustrado capitán de Infantería don Eloy Camino Peral.

Los nuevos esposos han sido apadrinados por el tío del novio don José Gómez Porras y la madre de la novia doña María Martínez de La Torre.

En el acta matrimonial han firmado como testigos don Pedro Vives, don Carlos Domingo, don Juan García Aldave, don Valerio Camino Peral, don Ricardo Alonso, D. Francisco Matz, don Manuel Más y don Alfonso Torres.

La unión ha sido bendecida por el capellán del regimiento de Sevilla don Diego Vicente.

En el Gran Hotel se ha servido un lunch al que han asistido los novios e invitados.

Reciban los recién casados nuestra más cumplida enhorabuena.

Letras de luto

A las doce y media del día de hoy ha sido trasladado al cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, seguido de numeroso acompañamiento, el cadáver de la señora doña Dolores Ruiz Romay.

A toda su familia enviamos nuestro más sentido pésame.

—A las cuatro y media de la tarde de hoy se ha verificado el sepelio del cadáver de la distinguida señora doña Genoveva Muñoz Martínez, madre de nuestro muy querido amigo don José María Velasco.

A tan fúnebre acto ha asistido una numerosa concurrencia.

A su familia toda, pero en particular a su hijo, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame, al mismo tiempo que pedimos a nuestros lectores una oración por el alma de la finada.

## Papeles viejos

No los tiren. En el «Blanco y Negro», calle Mayor, se compran todas las clases.

## Notas políticas

Esta mañana a las ocho ha marchado a visitar todos los pueblos de la circunscripción, el Excelentísimo señor don Juan de la Cierva, acompañado del Excelentísimo señor, jefe del partido ciervista en ésta, don José Maestro.

## Del enemigo el consejo

Un nuevo ejemplo del proceder de las organizaciones obreras socialistas con su Prensa queremos hoy brindar a nuestros lectores, en la gran mayoría de los cuales hemos de suponer celo, interés, cariño, entusiasmo por el sostenimiento y prosperidad de la Prensa católica.

El ejemplo se refiere a la conducta seguida en Eliche por los obreros del ramo de alpargatería, los cuales en una reunión celebrada en el teatro Llorente de la industriosa población levantina, famosa por sus palmeras, han logrado reunir no menos que 60.000 pesetas, dejando cada uno de ellos un día de su jornal, a fin de engrasar las listas del empréstito de un millón de pesetas que necesita para asegurar su vida el diario madrileño «El Socialista».

Debiera parecer ocioso el predicar a esta altura a ninguna persona que de ilustrada se precie la importancia de la Prensa, la ayuda definitiva de no pocos católicos en lo social como en lo

## Unid a los niños con GLAXO es maravilloso Tanto para criarlos como para ayudar a criarlos

El GLAXO es la mejor leche de vaca de Nueva Zelanda, apropiada al estómago humano. Admirable también como alimento de ancianos, convalecientes y enfermos; especialmente los del aparato digestivo. El GLAXO en latas grandes resulta más económico. Úsese el biberón GLAXO con todos los adelantos científicos, incluso gomas esterilizadas. Importadores exclusivos en ESPAÑA PORTUGAL Y MARRUECOS: Sebastián, Tauler y C.ª Montero, 18-MADRID Representante PEDRO LOPEZ VELEZ, Palma 12, Cartagena

político, que es la de las campañas periodísticas, y sin embargo aún hay, entre los católicos a lo menos, personas que no comprenden la importancia de la Prensa católica, o que no se dan exacta cuenta de que el medio de corregir las deficiencias de un periódico, de impulsar su mayor desarrollo, de intensificar su acción, de robustecer su independencia, de ponerle en una palabra en las debidas condiciones para que se le puedan exigir éxitos constantes sin los demayos que se deslizan en toda obra humana y mucho más en obras de tan ruda y dura labor como las de la Prensa católica, es atender con generosidad, con largueza, a la previsión económica en favor de los periódicos, estriba en contribuir a que desaparezca en cuanto sea posible el carácter de *mitagos vivientes* que distingue a muchas obras de Prensa católica en las cuales todos esos elementos tan importantes en esa clase de empresas que se llaman capital, reservas de previsión y recursos económicos se hallan reemplazados por cantidades de tan poco estables cifras como el entusiasmo personal, el trabajar sin fin, la miseria de las retribuciones y la inseguridad de toda la organización.

Con razón es norma evangélica muy bien aprendida por los católicos esa de que sean siempre los hijos de las tinieblas mucho más diligentes en sus asuntos que los hijos de la luz...

Más precisa que a estas alturas, cuando el mundo es de lo que le trabajan y la opinión de aquéllos que la conquistan, nos demos todos cuenta, pero de un modo práctico, de que los católicos tenemos bastante olvidado ese deber que tenemos de imitar, siquiera en parte, esos rasgos de que frecuentemente nos dan ejemplo los elementos enemigos.

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas. Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 8 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

## España en Lituania

Nuestros lectores saben por las informaciones que venimos publicando que es un hecho oficial la participación de España en las operaciones en Lituania.

No se trata—dice refiriéndose a este asunto un estimado colega madrileño—de una intervención militar, sino de un simple acto de presencia.

España—añade—enviará según se dice, dos compañías de Infantería de Marina para situarse en Vilna en unión de las fuerzas que envíen Francia, Italia e Inglaterra. No sabemos a esta fecha si alguna otra nación de las que permanecieron neutrales durante la guerra y después del armisticio ingresaron en la Liga de

Naciones, al constituirse ésta, ha sido invitada también a estar representada con sus fuerzas en Lituania.

No tiene importancia el hecho. He aquí los antecedentes:

Desde que se señalaron las fronteras hay un litigio latente entre Polonia y Lituania. El Gobierno de Varsovia quería ensanchar sus territorios a costa de Lituania. El Gobierno de Kowno oponíase resueltamente a esas pretensiones polacas, pidiendo se respetara el Convenio Internacional que señaló las fronteras. La Liga de Naciones apoyaba el derecho de Lituania.

Las cosas cambiaron de pronto. Los ejércitos polacos que bailan a los bolcheviques entraron en Vilna, ocupando militarmente la ciudad y estableciendo en ella un Gobierno provisional.

Los Gobiernos aliados reclamaron del Gobierno de Varsovia el cumplimiento de lo pactado. Este ordenó a sus ejércitos, real o ficticiamente, la evacuación de Vilna. Pero el general que mandaba las fuerzas polacas se declaró en franca y pública desobediencia. Acaso era cosa convenida. Se quería reproducir en Vilna lo que había hecho D'Annunzio en Fiume.

Lituania apeló a la Liga de las Naciones contra ese acto de fuerza, que era una violación de derechos consagrados. Pero, contra lo que se esperaba, la Liga de las Naciones, en vez de apoyar resueltamente el derecho atropellado de Lituania, acordó que con la garantía internacional, se celebrara un plebiscito en Vilna para que sus habitantes libremente expresaran su voluntad y decidieran de ese modo si querían incorporarse a Polonia o a Lituania.

Este plebiscito ha de celebrarse en fecha no lejana, y las naciones adheridas a la Liga mandarán fuerzas militares a ocupar Vilna, a fin de que la población tenga garantías para emitir los sufragios con plena independencia. Es lo mismo que se ha hecho en el Sieswig para el litigio, ya resuelto, entre dinamarqueses y alemanes y se hará en Alta Silesia para ventilar la querrela entre alemanes y polacos.

Por tanto, el empeño de Vilna no reviste gran importancia. Es una operación de simple vigilancia para evitar toda presión que pueda forzar en cualquier sentido la voluntad de los habitantes de la ciudad y del territorio que se disputan Polonia y Lituania

## Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena. Servicio permanente Calle del Carmen núm. 43 frente a la calle de Canales

## NOTAS DE SPORT

## El foot-ball

Sobre un partido

Esperábamos, y conste que no nos coge de susto, que ahora se trate con cierta artimañas de anular el partido de fútbol celebrado el pasado do-

mingo entre el «C N Alicante» y «Cartagena F C».

¿Razones? Sencilísimas: el haber perdido.

Cierto, ciertísimo, que Alicante no se presentó en el campo a la hora marcada. Tampoco en Murcia entre los «teams» de aquella población y Albacete empezó el partido a la hora anunciada.

Cierto también que cuando el señor La Vía hizo saber a Pepe Vaso, que si se daba por «goals» válido el hecho sin estar su equipo en el campo, ellos se retiraban.

Cierto también que Vaso insistió a que no se diese por válido, con la protesta de Antón que quería valiese. Vino el arreglo, se jugó, nos tocó perder ¿por qué no conformarnos? ¿Queremos otra vez empezar como el año pasado?

¿No vale más que callemos, que nos entremos para vencer en los restantes partidos?

Las protestas, y más como la que ahora se quiere exponer, traen consigo polémicas tontas y que a veces dan lugar a que los demás «teams» de la región nos miren con recelo.

Es un consejo leal y que un buen aficionado, que aunque jamás cogió la pluma para escribir en periódicos, quiere en esta ocasión exponer un criterio para que sea recogido por quien dirige a nuestros bravos muchachos.

Confiamos en el señor Bayo, hombre recto y enemigo de discusiones y antagonismos.

Un aficionado

## FOTOGRAFIA

Elegante y distinguida se retrata V. y sus niños retratándose Casa de Casañ. Esta garantiza todos los trabajos.

Ampliaciones desde 7 pesetas Osuna 3.—Cartagena

## En el Puerto

El movimiento de buques, durante las últimas 24 horas, ha sido:

ENTRADOS

—Balandra «María Antonia» con carga general de Ceuta. Vapor griego «Pradites» con carbón de Sivanca.

SALIDOS

Ninguno.

Rogamos a nuestros suscriptores que las faltas que noten en el reparto del periódico las comuniquen a esta Administración.

## JUNTA

de Protección a la Infancia

Numero premiado hoy

21